



稻丘だより

hagakka
千葉市立稻丘小学校
令和7年度 学校だより
第8号 令和7年12月2日

失敗も成功も 大切な経験です

校長 鈴木 恵子

師走、今年もいよいよ最後のひと月となりました。今月は短縮日課もあり、慌ただしくなりがちですが、これまでの学校生活や学習のまとめを丁寧に行っていきたいと思います。来週の面談では、お子さんの学校での様子、ご家庭での様子を共有し、次の学年に向けての残り3ヶ月でできること、力を入れて取り組んでいくことなど今後の見通しをもてる時間にしたいと思います。子供は発展途上、未熟です。経験が少ないから当然です。失敗も成功も経験、一つ一つ受け止めて、次に繋げていけばいいのだと思います。失敗を責めたり、変にかばったりせず、失敗した理由がどこにあるのか一緒に考え、そこに気を付けて次から行動できるよう子供を取り巻く大人皆で支援していきましょう。この適切な支援がないと同じことを繰り返したり、自信を無くしたりしてしまいます。自分でこれはまずいぞ！というセンサーがしっかりと働くように、声をかけていきたいです。



さて、先日の学習参観には多くの保護者の皆様に足を運んでいただき、子供たちの頑張る姿やクラスや学年の友達と関わる様子をご覧いただきました。お家の人に見てもらうからと何度も発表練習をしたり、いつも以上に積極的に取り組む嬉しそうな表情があちこちで見られたりしました。コロナ禍で密を避けた参観体制から比べ、大変混雑した中での参観になりご不便をおかけしました。工夫できるところはしておりますが、参観後の感想にもそうした声が上がっており、今後の検討を考えております。

11月は他にも様々な行事が組まれ、多様な学びが行われました。陸上大会、移動教室、幼保小交流、小松菜生産者による出前授業、車椅子バスケットボール体験、クリーン活動、げんきキャンプ、球技特設部活動…。ある研修会で「学校の様々な活動により、経験値が得られ、その積み重ねが学習となる。」と講師の方が話されていました。まさに生の体験で感じたり、知ったりしたことの記憶は体の中に刻まれ、ものの見方や考え方の土台となっていく、そう考えて学校では活動・行事を組んでいます。PTA主催の紙飛行機飛ばし大会は、初めて紙飛行機を折る！という子供もいて、遊びがだいぶ変わったのだと実感しました。折り紙が得意という子も減ったのでしょうか。数日前からどうしたらより遠くへ飛ばせるか、試行錯誤する姿もあり、一つ楽しみが増える・経験値が増える機会になりました。役員の皆様、準備運営等ありがとうございました。

また、地域に目を向ければ、夜灯のお祭りがありました。稻毛の海が埋め立てられる前の遠浅の浜だった頃に行われていたカンテラを使った夜灯漁にルーツがあります。まちのくらしの歴史を引き継ぐとともに、まちの人々のつながり、活性化を図る目的で始まったそうです。稻丘小の子供も自分や友達の作った灯籠を家族や友達と楽しそうに探していました。灯籠が並ぶ公園は柔らかな光のせいか寒さを少し忘れる温かな空気が流れていました。

今、あちこちでインフルエンザが大流行しています。本校も学級閉鎖をするクラスがあり、学校でも手洗い・うがい・マスク等健康管理に気を付けています。保護者・地域の皆様も健康に留意され、これから冬を元気に乗り切っていきましょう。



○下校時刻の問い合わせへの学校の対応について

学校に保護者を名乗る人物から、電話で児童生徒の帰宅時刻について問い合わせをしてくるケースが報告されているという注意喚起が千葉市教育委員会よりありました。それを踏まえて児童の安全のために、本校では下記のように対応しますのでご理解ください。

- ① 基本的に、下校時刻の問い合わせについては回答しかねるので、お手数ですがすぐ一月毎月中旬頃に配信している行事予定をご確認ください。
- ② 緊急の場合等には、一度電話を切ってから、学校で連絡先等を確認の上、折り返し連絡します。

☆「放課後メタバースちば～こさぽんの家～について☆

千葉県子どもと親のサポートセンターから周知の依頼がありました。登校や外出が困難な児童生徒を対象に、仮想空間であるメタバースを活用した交流の場が開設されました。メタバース空間で児童生徒同士や支援員の継続的なつながりを提供することで、安心して過ごせる居場所を作り、支援することを目的としています。詳しくは千葉県子どもと親のサポートセンターHPをご覧ください。

<https://cms2.chiba-c.ed.jp/kosapo/355fe1064e993a955dbc728b3d211ce8>

☆ギガタブにおける「エデュオップちば」の利用について☆

千葉県教育委員会が実施しているオンラインによる授業配信「エディオップちば」がギガタブで利用可能となりました。県内小中学校に在籍するちば県在住の小学4年生から中学3年生までの不登校の状態にある方を対象としており、国語、社会、算数（数学）、理科、英語が長期休業中を除く平日に配信されています。ギガタブでの利用を希望される際には、教頭までご相談ください。お手続きについてご案内いたします。「エディオップちば」の詳しい情報は、千葉県教育委員会のHPをご覧ください。

<https://www.pref.chiba.lg.jp/kyouiku/jisei/seitoshidou/eduopp-chiba.html>

各種たよりの配信について

学校だよりをはじめ、保健だより、給食だより、図書だより、SC（スクールカウンセラー）だよりをすぐ一月毎に配信しています。ご覧いただけているでしょうか。

スクールカウンセラーだより 12月号のテーマは、「スマホ時代 我が家のルールは？」を読んで、安全で楽しい冬休みをお過ごしください。



今月のお知らせ

【全校共通のお知らせ】

○学校評価アンケートへの回答について

12月1日ですぐ一月「令和7年度学校評価アンケートへのご協力のお願い」を配信しました。趣旨をご確認いただき、各家庭在学児童一人につき一人の方が回答をお願いいたします。自動で記名形式となっていますので、ご了承ください。

○学校閉庁日について

冬休み中の学校閉庁日は12月24日（水）～12月26日（金）までの3日間となります。学校閉庁日における緊急時の連絡先等については6月6日すぐ一月配信の「学校閉庁日について」をご確認ください。

○お弁当の日について

12月23日（火）は、お弁当の日です。給食の用意はありませんのでご注意ください。

○書き初めについて（3～6年生）

1月に行われる席書会に向けて、12月より書き初めの練習が始まります。以下の持ち物について準備をお願いします。全てのものに記名をし、1つの袋にまとめて持たせてください。また、学年で体育館での練習になりますので、防寒についてもよろしくお願いします。

- ・書き初め用太筆
- ・小筆（普段の習字の学習の小筆）
- ・書き初め用紙（千葉判 215mm×830mm）
- ・書き初め用下敷き
- ・墨池（硯でも可）
- ・墨汁
- ・文鎮
- ・ビニール袋（ごみ用）
- ・雑巾（習字用）
- ・レジャーシート（新聞紙でも可）
- ・手本（学校で準備します）
- ・新聞紙2日分（作品保管用 学校にも準備があります）

各学年の実施日 3年生：12月8日（月） 4・5年生：12月9日（火） 6年生：12月22日（月）

【1年生のお知らせ】

○アサガオの学習で使用した支柱について

面談後にお持ち帰りください。次年度以降もしばらく使用しない期間がありますが、ご家庭で保管をお願いします。尚、面談を希望されないご家庭は、お子様に持ち帰らせますので、ご了承ください。

○生活科「かぞくでにこにこ大さくせん」の学習について

家族の1日を調べたり、家の仕事に挑戦したりすることで、家族が喜ぶことを考えていきます。意欲的に活動を継続し、学習後も「お手伝い」ではなく「自分の仕事」として取り組んでいけるよう、励ましたり褒めたりしていただければと思います。ご協力をよろしくお願ひします。

【2年生のお知らせ】

○生活科「自分はっけん」の学習について

年明けの生活科で「自分はっけん」（教科書 96～100 ページ）の学習に取り組んでいきます。これまでの自分自身の成長を振り返り、調べ、まとめていきます。写真や洋服・おもちゃなどの思い出の品をお借りしたり、小さかった頃のエピソードインタビューをさせていただいたりして、学習に生かしたいと思いますので、冬休みの間にご準備いただけすると助かります。ご協力のほどよろしくお願ひします。詳細につきましては、後日配付しますお手紙でご確認ください。

○席書会について

2年生は、硬筆の作品に取り組みます。12月から練習を始めますので、6Bの鉛筆を12月8日（月）までに用意してもたせてください。よろしくお願ひします。1年生で使っていた書写の鉛筆でもよいです。

【3年生のお知らせ】

○校外学習について

12月5日（金）に、社会科の学習で「千葉県立房総のむら」に行きます。道具と暮らしの移り変わりについての学習で、昔の道具の展示やまち並みを見たり、製作をしたりする予定です。

先日配付したしおりを確認していただき、持ち物の準備をお願いします。また、貸し切りバスに1時間程度乗りますので、お子様の乗り物酔いが心配な場合は、飲み方の指導も含めて酔い止め薬の準備をお願いします。

【4年生のお知らせ】 特にありません。

【5年生のお知らせ】

○校外学習について

12月22日（月）に社会科の学習で、千葉スバル新港店の見学に行きます。自動車をつくる工業についての学習の中で、販売店の工夫や努力について実際に見聞きし、学んでくる予定です。徒歩で移動をし、午前中のみの見学で、学校に帰ってきて給食を食べます。（お弁当は必要ありません。）12月1日に、すぐ一冊にて詳細をお知らせしましたので、確認をお願いします。

【6年生のお知らせ】

○球技練習について

陸上練習と同様、放課後に練習を行います。習い事等で参加できない曜日がある場合は、あらかじめ担任にお知らせください。



○受験等について

受験により、欠席する場合は、試験日や学校名を担任に連絡帳や電話でお知らせください。また調査書等、学校での作成書類につきましては、ご依頼からお渡しまでに少々期間が必要となります。年内にお渡しする必要がある場合は、15日（月）を目安に担任までお伝えください。尚、重要な書類となりますので、保護者の方と直接受け渡しをさせていただきます。結果の報告もお願いします。

○合唱コンクールについて

12月10日（水）業間休みに学級別で「空も飛べるはず」を合唱する予定です。詳細について「すぐ一冊」で後日お知らせしますので、ご承知おきください。

11月5日（水） 6年生の代表選手が、千葉市陸上大会に参加しました。選手に選ばれた児童は、大観衆の前で自己ベストを出せるよう、全力で頑張りました。また、学校からオンラインで応援をした児童は、画面を通して頑張っている選手の姿を見て、選手が帰ってきたときに、温かく迎えられるよう、昇降口や教室の黒板を装飾して出迎える姿がありました。



11月7日（金） 火災を想定した避難訓練を行いました。防災頭巾を被って速やかに整列すること、「お・か・し・も」を守ること、避難する際には鼻と口をハンカチで覆うこと等を全体で確認しました。

11月10日（月）～12日（水）

5年生が、千葉市少年自然の家に2泊3日で移動教室に行きました。自然の家では、クライミングウォールや野外炊飯に挑戦し、普段、学校ではできない体験をたくさんしてきました。野外炊飯では、班の友達と協力して、かまどで薪を燃やして調理をしました。どの班もとてもおいしい焼きそばを食べることができました。ナイトハイクでは、自然の暗さを体験するとともに、頭上に広がる満点の星空を満喫することができました。



11月13日（木） 1年生が近隣の幼稚園、保育園を招待して「幼保小交流会」を実施しました。体育館の壁に沿ってフロアを囲うようにお店を出し、思い思いにお客さんを呼び込んでいました。また、自分たちが準備した工作や遊びを楽しんでもらえるよう、一生懸命説明する姿が見られました。

11月18日（火） 3年生が、小松菜生産者の出張授業を受けました。生産者の方やJAの方、市役所の農政課の方に来ていただき、千葉市の農業について説明を受けたり、小松菜ができるまでの農家の工夫や苦労のお話を伺ったりしました。給食で出された小松菜と生揚げのそぼろ炒めもおいしくいただきました。



11月19日（水） ロング昼休みに秋のクリーン活動を行いました。なかよし班ごとに、校庭や中庭、敷地の外周などに落ちている葉っぱや小枝を拾ったり、雑草を抜いたりしました。美化委員の児童が、リヤカーで回ってゴミ袋を回収し、作業終了時には、ごみ倉庫の前にたくさんのゴミ袋が並びました。6年生を中心に、各学年の児童が協力して取り組むことができました。お手伝いいただいたPTA環境部の皆様、ありがとうございました。

11月26日（水）～27日（木） 4組の児童が、千葉市少年自然の家にげんきキャンプに行ってきました。施設内を、みんなでオリエンテーリングをしながら探検したり、施設内の落ち葉を拾って、焼き芋に挑戦したりしました。また、クラスの友達と一緒に食事をしたり、大きなお風呂に入ったり、2段ベッドで寝たりして、楽しく過ごすことができました。7校が集まってのげんきキャンプだったので、他校のお友達とも交流して楽しい思い出ができました。

